
Si:-_ Sandoval, s o La c i t a que las empresas que- desarrollan estos 
prciyectos se rf'unan más vec"!9 con el Concejo y conocer acer-ca de tales 
proyPctos, ya que como Conceju tienen muchas áspectos que aportar; pide 
un diálogo m,s fluido con las empresas y unidades eJecutriras, asimismo 
e n Lo r e Le c i cm ado a Lo s mo n t o s . 

Si:a_ 'l'o r r e s , es po s i t a vo y gratificante que s e Lnc o r po r e la. 
comunidad c8mo B9Jmigmo Pl propio Concejn y por lo tanto esperan el 
c o nc u r s o y ac t a v a µaLl.1.~l1.•c1t:J..ún de Lo s Concejales, ya que ae r i a un 
rP~paldo cfir1entP y, practiramente 1n~dito en el cnn~iecto del PLAFIM 
a nivel del pai3_ 

S ,- _ Cnn t r.., r e s , 1"' p r e o c up a el met i z ideo Ló q i e o de estos proyectos, 
se deben sumar las opiniones de otros conglomera.dos sociales e 
inc-cn-pr,rar <:i M<=1yr·,r pRrtic·Lpación de gl"nte. En cuanto a lo cultural 
piense lo migmo. ptocur,ndose une actividad anual, recre,ndose 
c u lt.u r n Lm=rrc e fl lR p r o p í a c-cmun í dnd , e e pe c a a Lme rrt a lo concerniente al 
turismo donde el perfil sea no de la v~ntB de un producto o mercancia 
exclus1vamen1.,. h8r-J~ 1o fnr~neo ~Jno, para los propiog chjlotes; esto 
pc.,r mencjunet ~lguno9 ~spectos. 

!=11· Lovr , a n a t i za lo ,-.,f()rente a Lo s p r o ye c r o s fl aplicar y que 
e s t os cur1Lj1-.1,.·11 Lo s o b j e t a vo s macro de los m í smo s , s r e ndo en el fondo 
prnpnpat;as j.A epi,. <>-f'rR 111 un í d s d e j e c u r o r a la q uc r.icnicamente 
realizaré ~&le~ prüyec•~~ Junto a 189 instancias funcionarias 
municipales rorrespondient~· 

Si- 1-,,nt n·r~a:, 1nrl:t.<"""l t:"{llP. d í.c h o s p r o ye c t.o s ya están prácticamente 
el abo r a do s y que roruo Canee jo era ne ces a r í o un a mayo t: p e r t a c í p ac ión en 
los mismo<>_ 

Sr.. M11ñn.,., enrJ j<"'a ] A t mpo r t anc í a de estos p r o y e c e o s y, ac o t a que 
e s t o s ~e pueden aplicar a corto plazo, para obtener resultados: más 
p r ác r í c o s 

Sr~. Torr"s, Pxpone que a~ iniciaron la ejecuc-i6n de los proyectog 
V que t amb i.é n se c o n t.e mp I a 1 a apl a e ac i6n du r an t e e s t e año de 1 Plan 
Jnt:eg r a I de n"' = a r r o 11r> f:nmun ita r ío ( PLAf)ECO) y de 1 PJ ~ n d~ Gestión 
Municipa] p a r « el De s a r r o Ll o de la Cu Ltiu r a y T'u r í smo . Que h a s t.a el 
momento 1~s ,~1 ~v,rlRde9 3e hAn desarrollado conforme R lo planificado_ 

la 
la 

PLAFIM se organiza 
del Redisefio de 

f>r f.n,1, 1'!1AnJ fJ,...C\1 ,:¡ '!'I"' = n ]r, r e La t í vo a) 
ap La c ac í.o n del Pl.sr, Ln í o rmá t í.c o Municipal y 
F,3t:t-u,-t:ui:ri nrq;,111 ;:Rr-i nn ,) l111ni r-1 p e L, 

F.l t>r r1.Jc8Jrl,., .lOJC.L'i .l~ ::>esión en nomb r e de Dios, la Patria y la 
Comur. a , e .u1dJ'-,c1 •1u-=- ':J':! e uc ue n t r au e11 la r e un i ó n l& Sra_ Glcn:ia 'I'o r r e s 
d e la SubdPr,r;, a fin de p La n t.e a r alguno a a s p e c tr o s r:-,:,,} a tiv o s el PIJAFIM en 
cuanto a Lo s p r o ye c t u s y, de la Co n au Ltio c e P_E_T_, q u í e n e s s o n 
pre<>ent:e:1rln? pr,, el f.1-_ Hf'rncin l,o·., Dlr""ctor de Sei:-p)~c-- 

Comjenz~ 18 SestAn s ]ap 15:30 horas, presidida pnr el Sr_ Alcalde 
Don ManuPl c,nchez Mansil]a y la asistencia de los Sreg_ Concejales: 
Mar,ri CnntrPrR0 Vega; Julio Mufioz Garcia; Jog~ SandDV9) C6me~; Ignacio 
Ta¡.,:i..a C::8t.1,i, \JtJ8rnJu Bó r q ue z Muríoz y, de 5ecretai:ic., l5) funcionario 
Dant::e t1nnt, P 1 \!P rfl 
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cual hace una suma de 
p8.r8. los 
todo lo 

l lf n r-t , 
\U.C • .:>.J 

Cultural; 
?Siguiente: 

~st&bilizador~s d~ voltaj~ 
del ar-chivo en el Ce n t r o 
M~S.059. El de~glo~e e~ el 

Ingresa a la reuni6n el Sr. Edmundo Alvarez, Director del Depto. 
de Administraci6n y Finanzas, quien hace entrega a cada Concejal del 
Informe Pr-E"sup11e~t:ario Acumulado al 02 de Abril, tanto en Ingresos como 
Egresog y, por otra parte efectuar las modificaciones presupuestarias 
necesarias indicadas por el Sr. Alcalde. Manifiesta que el aparte del 
Comité Pasaje Las Delicias referente a pavimentaci6n participativa es 
de $859.000 y, debe ingresar al Presupuesto Municipal ya una vez que la 
Cont r a Lo ria tome r s z ó n 1 a Municipalidad tiene 8 dí as para enviar 
informe al Serviu con el monto de fondos del Comité como del Municipio, 
asimismo a fin de adquirir terreno en el Parque Municipal por la suma 
de 11$2.800; y de M$1.000 sería el aporte municipal para la 
pavimentaci6n participativa; también $400.000 para adquisición de 

Plan 
del 

Se retira la comisión respectiva del PLAFIM, SUBDERE ·y 
Informático, con los agradecimientos ca rre s po n d i.e n t.e s por parte 
Concejo. 

Sr. Low; el die de mefiana se van a dar a conocer los programas y 
se firmarán los convenios en un acto ed-hoc, además de informarlo en 
los medios de comunicación social. 

Sra. Torres, estos recursos corresponden a aportes del Banco 
Mundial y eJ. plan de s e r r o Ll ado en Castro ha sido ejemplar siendo 
relevante e~ el contexto nacional, ya que las unidades ejecutoras han 
cumplido cabalmente y, la idea es principalmente consultores en 
terreno. 

Sr. AJ.e alde, se refiere al PLADECO y que e re una a s p í rae ión 
sentida po z e 1 Concejo a fin de re ali z arlo durante este pe riada; 
indicando que esperan un Plan de Desarrollo Comunal que sea 
vanguardista y para varios sños, haciendo planteamientos para que sea 
la propia comunidad la que manifieste el tipo de ciudad o comuna que 
desean a f u t u r o . Además, acota a la empresa _que desarrolla el Plan 
Informático que el Concejo está dispuesto a participar y llano a 
recibir prupuestas o sugerencias en esta oportunidad hist6rica donde 25 
Municipios de punta están involucrados y mejorarán su funci6n interna 
y por ende ·la c omun a a través de los usuarios de esta Corporación. 
Ofrece toda la dispogic16n del Concejo para les empresas que 
desarrollarán tales pcoyeetos, y agradece a la Sra. Gloria Torres por 
su apoyo al Municipio y a estos programas. 

Sr. Luis Qu1fiones, de la Consultora, expresa que 3e entregarán las 
propuestas y proyectos con el debido tiempo a los Sres. Concejales y, 
esta será 1 a filo sofí e de 1 a empresa pera efectuar une acción más 
d inánn.c a junto a una retroal iment ación mutua, cumpliendo los plazos 
estipulados; permitiendo un mayor dinamismo en todos aquellos temas del 
PLAFIM. 

Sra. Tarreg, al PLAFIM en su totalidad gon aproximadamente 
M$113.000 y de esta cifra el Municipio de Castio aporte un 15% y, como 
ciudad es une comuna privilegiada y beneficiada, correspondiendo a un 
plan piloto donde son 25 Municipios en el pais que están involucrados, 
firmándose los contratos el dis de mañana, es decir, el miércoles 03, 
invitando al Concejo a esta breve ceremonia. 



Sr. Tapia, consulta al Alcalde acerca de la pasada de la máquina 
en la Feria Municip8l, pare e v í t s r e I ani:gami~r1tü di;;. i:iyUti. hiiL'it1 I o s 
puestos, cambiando el nivel del terreno brevemente con la pala de la 
moto. 

Sr. Mui1oz, solicita que se indique en el Acta el porqué un 
Concejal no asiste, a fin de evitar comentarios capciosos evitándose 
malos entendidos, debiendo incorporar la excusa al Acta ya que existen 
razones fundadas para no asistir, como en su caso en que estaba con 
licencia medica; solicita por tanto la inclusión de lo planteado al 
Acta. Se aprueba la ecotaci6n mencionada. 

Se da lectura al Acta de le Sesi6n Ordinaria Nºl2, aprobándose con 
las siguientes modificaciones: Sr. Sandoval indica que el nombre de la 
persona que presentó una solicitud al D.O.M. es Román Cruces y no 
Germán. 

Lag Concejales dialogan al respecto concluyéndose en la 
importancia de esta a d qu s a c í ó n , beneficiándose con ello a la propia 
comunidad; también solicitan la pronta conclusión del 3er. piso de le 
Municipalidad y el hall respectivo por parte del D.O.M., ya que los 
fondos están a s í.q n a do s . Se aprueban por tanto las 111odificaciones 
indicadas. El Concejo agradece la pi:-esencia del Directoi:- de Finanzas. 

Sr. Alcalde, acota que incluso los estudios técnicos de la 
pavimentaci6n participativa fueron aportados por el Municipio, siendo 
parte del costo del proyecto, empero es el primer intento participativo 
en la comuna y esto tiene valor; este año ingresa el Comité del Pasaje 
San Martín y el de Villa San Carlos, por tanto ya está licitado para su 
ejecución y·llamados a propuestas respectivos. Acota por otra parte que 
la Municipalidad de Dalcahue tiene una fábrica de adocretos con 
excelentes resultados para pavimentar sus calles, a muy bajo costo, en 
el sector de Mocopullí, plantea la necegidad e importancia de instalar 
una fábrica del mismo estila en Castro considerando que se posee una 
máquina vibradora y los ape r a r i o s id6neo s en 1 a empre se de aseo, 
faltando s6lo los moldes para ello. En relación al terreno adyacente 
del Parque, del Sr. Ce t e Lf c á n , hicieron una oferta al Municipio de 
M$2.800 y se aJquirirá considerando la proyecci6n del mismo como área 
verde a futuro. 

Indica~emás el Sr. Alvsrez que la resolución se encuenta lista y 
enviada a Co n t r a Lo r i a , e s p e r án d o s e solamente que los vecinos hagan 
entmega de aquello9 fondo~. 

M$ 5.059 

$ 400.000 
M$ 2.800 
M$ l. 859 

"Adquisición equipos comput." 
"Terr-,,.nos y edificios" 
"Aporte de organismos del 
sector público". 
TO'I'AL 

4.200 M$ "Otro3" 
Disminución de Egresos: 

31 50 002 
Suplemt'ntos de Egu~~os: 

31 50 001 
31 52 
33 86 

$ Cifra 
$ 859.000 

Suplementaci6n de Ingresos: 
Subitulo Item Asignaci6n Nombre de la Cuenta 

O'J 79 009 "Otros" 

' 
·4 



Decreto Exento Nº097 del 02.04.96, de Alcaldia a Comunidad 
Franciscana "Parroquia Apo s c o I Santiago", transfiriendo M$700, 
destinado e gastos operacionales del Hogar de Ancianos.- 

Oficio Nº 191 del 02. 01:l. 96 de Alcaldía, a Arquitectos de la 
Provincia de Chiloé, invitándolos a participar en la Propuesta Privada 
denominada EJaboración de Proyectos de Mejoramiento para palafitos de 
Castro, de acuerdo a les Bases Generales.- 

Oficio Nºl8S, de Alcaldía, al Sr. Drago Bartulin Cortese, 
comunicándole aprobaci6n del convenio para el programa de pavimentaci6n 
participativa en Pesajes Las Delicias, por el Minvu y, por los aportes 
respectivos.- 

Oficio Nº036, del 29.03.96, de Alcaldía y ConceJo Municipal, a Sr. 
Delegado Prov. Serviu, informándole que en la nueva Pob. Camilo 
Henríquez está obstruida la salida de agua de la vertiente, pudiendo 
acarrear problemas mayores.- 

Oficio Nº03S del 29.03.96, de Alcaldía y Concejo Municipal, al 
Presidente de la Cámara de Comercio de Castro, manifestindole que se 
acord6 por unanimidad entrega del Comodato de los terrenos de calle 
Intendente Gercie esquina Javiera Carrera para destinarlo a gimnasio, 
a dicha institución.- 

Oficio N°03q del 29.03.96, de Alcaldía y Concejo Municipal, al 
Presidente de 1 Cense jo Loe al de Deportes y Recreación, solicitan do 
mesas de ping-pong para donarlas al Municipio y transferirlas e lag 
clubes rurales o directamente a los que se les indique. 

Oficio Nº033 del 28. 03. 96, de Alcaldía y Concejo Municipal, al 
Pz e s idente Radio Club Provine ial Chi loé, indie ando que e 1 terreno 
golicitado no es municipal y al transferirlo el Serviu se les 
comunicará la regolución. · 

Oficio Nª032 del 28.03.96, de Alcaldía y Concejo Municipal, al Sr. 
Intendente Regional, solicitando autorización para que el Hospital de 
Ancud ocupe sala de la obra nueva y destinarlo a la dialización de 
pacientes. 

Oficio N~031 del 25.03.96, de Alcaldía y Concejo Municipal, a 
Comerciante~ ciudad de Castro, a tin de participar en la adquisici6n de 
contenedores para recolecci6n mecanizada de basuras. 

Oficio Nº030 del 25.03.96, de Alcaldía y Concejo Municipal, 
r e i t.e r ando solicitud a Bit-11es Nacionales para la p r o p a e d a d ubicada en 
Pcbl. Man~el Rodríguez, pare des~inarla a Biblioteca Publica o Casa de 
la Cu Lt.u r a .. 

Correspondencia Despachada: 

Surgen diálogos al respecto y para efectuar el n i ve Lado es 
solamente en la orilla a fin que el agua se desplace hacia el centro. 
Se comunicar, al D.O.M. para que solucione esta situaci6n. 

. . 



6) Of. Nº223 del 29.03.96, del Prefecto de Carabineros a Sr. Alcalde, 
informando la realización de la "Primera fecha del Campeonato Nacional 
de Rally Automovilístico" en la Provincia de Chiloé, como homenaje al 
aniversario de Carabineros de Chile el 21 del presente mes y, solicitan 
financiamiento para un almuerzo a los participantes. El Concejo aprueba 
una transferencia de $150.000 a la Ingtitución. 

5) Soli,:it.ud del L" de Abril de 1996, de la Sra. Amanda Cayún Cuyul, al 
Concejo Munic 1.p1:1l, es ignat e ria de un loe al en e 1 Me re ado Municipal 
correspondiente a 1 a cocinería, pidiendo re f accionar do cho loe ala su 
propio pe c u r r o , q ue f s vo r-e c e r La la atención e imagén de la comunidad y 
por ende de 1 Municipio; reconociéndole e 1 de re cho a permanecer como 
asignaterio mientras lo n r e b e j e personalmente con su familia. Los 
señores Concej eles dialogan al respecto y se aprueba la solicitud 
adjunta por la Sra. en todas sus partes.- 

4) Carta de la Asociación Chilena de Municipalidades, de Febrero de 
1996 9 Concejo Comunal, comunicando nueva3 tarifas Je los seguros de 
vida y conven)~ respectiv~ con la Empresa de Seguros Renta Nacional. Se 
acogen a este ueneficio el Sr. Alcalde , Manuel Sánchez; Concejales: 
Julio Mu~oz, Ignacio TapiR y José Sandoval; exceptuándose los 
Concejales Sr. Orlando Bórquez y Sr. Mario Contreras.- 

3) Fax del 29.03.96 de la Empresa Somarco Ltda. al Sr. Alcalde, dando 
a conocer visita del Excmo. EmbaJador de la República de China a la 
ciudsd de Castro y otras-localidades, degde el Sábado 13 al Lunes lS; 
reJterendc, c orne nu e r a o s para entablar relaciones comerciales o 
culturales, puntualizando en la posibilidad de inversion en la 
provincia. Los Concejales dialogan sobre el particular. Sr. Muñoz 
ma n a f a e s t a que es una excelente oportunidad para conseguir aportes 
presentando algun proy~cto o entregarle alguna propuesta, a fin que su 
visita no s-ea en .vano en lo referente a pedirle cooperación. Sr. 
Contreras, 1nd1('a por eJemplo algunas situaciones como el hermanamiento 
con alguna c í ud ad+ pue r t.o de China; apadrinar una escuela; participación 
en la Feria del Libr". El Concejo resuelve ofrecerle un curanto o asado 
al palo juntü B su comitiva y, una reunion donde se le solicitará su 
participación en las propuestas indicadas.- 

El conceJo emite comentarios el regpecto y, se acuerda por 
unani•idad, un aporte de $100.000 exclusivamente para materiales. 

2) Ord. Nº27 del 21.03.96, de Agente I.N.P. Castro a Sr. Alcalde, 
s o Li c i t a colaboración con pe n s í.o n ado s de la Provincia de Chiloé en 
dinero, para materia]Pg de trabajos manuales. 

1) Ord.Nº688 del 28.03.96, de Intendente Regional Xa . Región a Sr. 
Alcalde Comuna de Cagtro, informando que la Subgecretaría de Degarrollo 
Regional y Adminigtrativo ha otorgado la aprobación para la ejecución 
del proyecto "Reparación de Palafitos" por un monto de M$33.876; dando 
instrucciones pare su materialización y formalización de] mismo. 

Correspondencia Recibida : 



Se retiran de la s~sión la SLS. Silvia Villablanca y Sra. Vivar, 
agradeciéndoles gu recepción en el Concejo. 

S'r. Bó r q u e z , p La n t.e a que su v í s a e a ha sido grata, indicándoles que 
hagan coincidir sus actividades con las planificadas con el Depto. de 
Cultura y, ~ue alg~n apnyo se les otorgará; egradeci~ndoleg su 
presencia. 

Sr. Alcalde, reitera que el Municipio ofrece a sus departamentos 
pera cooperarle~, incluyendo a Secplac para sus proyectos culturales. 

copies de 
la Escuela, 

otros 
para 

que conseguiría 
requerimiento~ de 

Sr. Contr~ras, manifiesta 
estatutos y los adaptaría e los 
obtener la ?ersonal1dad Jut'."Íd1ca. 

s~. Alc&lde, acota que l& Corporeci6n o Municipio tienen 
impedimentos por ley pera cooperar e estas organizaciones y no se 
contemplan entregar epa rte s , sin embargo se buscarán les instancias 
pera ello. Además, manifiesta que obtengan personalidad jurídica a fin 
de obtener proyectos con financiamiento y, que el Depto_ de 
Orgen1zeciones Comunitarias está a su d19posición pare cooperarles con 
le tramitación, aportándoles los antecedentes al respecto. 

St:. Co n t r e r a s , justifica la petición haciendo un análisis del 
trabajo t"Palii.ado por le profesora, indicando que s e r i e necesario el 
avoyo man1fegt&Ju, y, ~~ le Jará respuesta en su oportunidad. 

Sr. B6rquPz, indica qu~ han participado en el Centro Cultural y, 
disculpe al'Concejo en general por no asistir a las invitaciones que 
les han cursado, debido a que coinciden con otras actividades 
contempladas. 

Ln q r e s a El la s e s a ó n la Sr.a. Silvia Villablance, Directora de la 
nEscuele Eseenerie de Ar-te-Danza'' y le Sra. Rose Vivar, Representante 
del Centro de Padres de la Escuele, quienes exponen sus planteamientos 
acerca de la actividad de este escuele, sus proyecciones y permanencia; 
entregando una carpeta in fo rmet j va a ceda Concejal. Mani fie s t an que 
podrí en hebe t'." niño s becado 3 po t'." e 1 Municipio, ing regando así a este 
Centro y sol1c1~a epoyn en sus actividades. 

Sr. Sendoval: Se refiere el Internado de Piruquina y que el sector 
de baños c,;e e nc ue n t r e bien arreglado, sin embargo el baño necesite 
colocársele piso de madera pera aislar el frío y el contacto con el 
suP}Q, prQteg1endo esi a log nifios Solicita que se le puede colocar 
estos materiales a los bafios del Internado. Los Conce1eles aprueban la 
proposición, deh1énd~se proceder el arreglo respectivo. 

7) Carta del ¡e de Ahr1l dPl '96, de Presidente Grupo TPresite de Los 
Andes a Alcalde, solicitando autor1zaci6n para construir una gruta de 
6,S m? f1 JF< e n t r ad a de Ca s t r o : Punta Diamante u o n r o lugar 
alternativo. Los Sres. Concejales dialogan sobre este petición; 
conC"luy~ndo~P que la ngrupación presente el proyecto, localizándose un 
lugar y, se les r~sponder, en su oportunidad. 

• # 



Sr. Alcalde: Da a conocer el convenio que se debe fil:'mar entre 
Co1:'poraci6n de Educaci6n y Municipalidad, respecto e las persona.!! que 
se desempeñan en e 1 Depto. de Cultura ( 2) ; Museo ( 2) ; Auxi 1 ier de 
Servicios (1); Banda (l); Archivo (l); cuyo monto mensual es de 
$1.557.291, d e s t í n ado a solventar los gastos de contratación del 
personal necesatio. El Concejo por unanimidad respalde dicho convenio, 
auto~izando al Sr. Alcalde pera formalizarlo con la firma respectiva; 
lo cual se e[e~t~a; haciendo alcanceg de le importancia de la acci6n 
cultural en la comuna, como asimismo el hecho de incorporar le Banda 
Instt:-umental. 

Los Con ce jale g dialogan s o b r e e 1 particular y, se les .aprueba 
r e c u r s o s por un monto de $100. 000 para este campeonato. 

11.- Ord. Nº43 del 20.03.96, del Presidente del Club Depol:'tivo 
"Estudiantes" al Sr. Alcalde, solicitando otorgar recur-sos financieros 
por concepto de alimentaci6n para delegaciones deportivas, en virtud de 
realizarge el "Primer Campeonato de Clubes Campeones Regionales", los 
días 6 y 7 de Abl:'il. 

El Concejo se s urna a los comentarios vertidos, y expresa su 
reconocimiento ya que 1 e Oficina de Col oc ac í o ne s labora muy bien, 
efectuando una excelente gestión. Se debe enviar copia de la carta al 
Jefe del Depto. respectivo. 

10.- Carta del 29.03.96, del Gerente de "Salmones y Cultivos Marinos" 
al Sr. Alc'alde,. ·infal:'mando oo s í ti í.v ame rrt e s o b r e la Oficina de 
Colocaciones, por intermedio de Ía Srta. Ana Gonz~lez, prestigiando asi 
al Municipio y ayudando a la comunidad; destacando la labor de e9ta 
funcionaria. 

9. - Carta y folleto del 28. 03. 96, de la Corporación de Promoción 
Universitaria (C.P.U.) e Sr. Alcalde, adjuntando cursos de capacitación 
para el afio académico 1996 y calendario de los m í.smo s : dentro del 
programa de polít1css sociales. 

Sr Alc8lde, informa al Concejo acerca de la transferencia a la 
Co r pc r ac í ó n de Educación de $350. 000, destinado al arreglo de sede 
social de Pobl. Manuel Rodríguez, para el funcionamiento del Jardín 
Familiar, en lo referente a reparaciones de la cocina. 

Se lee el programa y el Concejo acuerde concurrir. Asistir6n el 
Sr. Alcalde, el ConceJsl Sr. Mario Contrera~ y un funcionario que debe 
nominarse en su oportunidad; de acuerdo a los 3 cupos contemplados por 
Municip~o en ls regi6n. 

y Concejo, 
denominado 
entre el 16 

de Subdere 
un Taller 

de la Gestión 

a Alcaldía 
Regional 

Municipal", 

8.- FaiC Or d . Hº73 del 26.03.96, 
invitando a participar en 
"Fortalecimi'?nto y Modernización 
y 19 de Abril, en Pto. Varas. 

... 



profesores desean realizar un post- 
ambiente, corresponden al Sr_ Hugo 
cual implica que tiene un costo y 

Sr. Alcalde: Menciona que 2 
titulo relacionado con P] medio 
Müller y Si:a_ Eliana Cortez, lo 
so]ici~an ctjchA rnnpersción. 

Sr_ 'Popi a: Plante e que e s importante que la Escue 1 a obtenga su 
personalidad juridica y otorgarle cooperaci6n con las becas planteadas_ 

5 r . Cont re res: E s t á de a e u e r do con lo antedicho, sin embargo es 
necesaria una cQoperec16n. 

Sr_ Alcalde: Se deben recoger mayores antecedentes relartivos a 
esta Escuel1=1 y la posibilidad sería becar alumnos por intermedio de la 
Corporación. 

relaci6n e la petición de la "Escuela de Arte- 
es una escuela particular y si necesiten 
cuando tengan solamente' actividades ocasionales. 

Sr. Sandoval: En 
Danza", plantea que 
cooperación podría ser 

Se dialoga sobre esta situación y, el Concejo aprueba que ei Sr. 
Valderas se dedique con horario completo a le ensefianza y dirección del 
Ot f e ó n _ 

Sr. B6rquez: Apoya la construcci6n de una sede definitiva para la 
8 anda y, que su Di recto t: se a 1 ibe rada de sus actividades e fin de 
destinarlo exclusivamente a la enseñanza de los jóvenes, como escuela 
formadora del Orfeón; plantea la firma de un convenio al respecto_ 

Sr_ Sandoval: Aprovecha de explicar la situaci6n de ocupación de 
c ama r í ne s pp r; el Deportivo "Estrella del Sur", ellos los repararon 
pero, no e s un c ama r i n exclusivo, sólo existió un acuerdo verbal 
durante su periodo alcaldicio_ 

Sr_ Ale alde: Indica que se estudiará esta propuesta, ya que lo 
considera más viable_ 

Sr. Sandoval: Apoya lo propuesto por el Edil y, acota que seria 
más Óptimo para sus ensayos levantarle un 2º piso a la estructura 
localizada a la entrada del gimnasio, ya que saldria m4s barato porque 
el mi3mo local de calle Freire tiene los basamentos materiales id6neos 
pera hacerlo. 

Sr_ Alcalde: Manifiesta su complacencia en el sentido que la Banda 
Instrumental c o rrt a n úe como patrocinio municipal y que en el sector de 
la cancha Nº2, lado sedi' Fir-bitr-os ~~ h&bilitar-Í1:1 uns o t í c í ns y r;&l~ 
para los ensayes coi:respondientes_ Concluye indicando que es necesario 
apoyarlos y deben depender del Municipio. 

Sr: - Bó r que z menciona que el Da r e c t o z del Orfeón Sr_ Sergio 
Valdei:as por s1tuaci6n de tiempo y laboral no puede cumplir 
eficientemPnte como desea; solicita se formalice el traspaso del Orfeón 
de Carabinerog mediante un convenio tripartito (Municipalidad, 
Carabineros, Banda). 

.. 



Sr. Contreras: solicita un Concejo Extraordinario pare analizar el 
Plan de Jubilaci6n y Retiro voluntario de profesores, a petición del 
Secretario de le Corporación, porque tiene plazo hasta el 10 de Abril 
para entregar plan el Su bde r e . El Concejo acuerda r e und r s e el día 
Jueves q a las 12:30 hora~.- 

Sr. Alcalde: Se comun:icará al D.O.M. para colaborar en este 
s e n e í do : informa ti amb í.é n que durante esta s em an a se concluyen las 
labores en calle Ernesto Riquelme, incluído el tramo que faltaba, por 
aportes de cemento y dinero dados por la comunidad del sector; tambiin 
se hizo e 1 o e ro tramo de 1 a subida del Mirador con 1 as ve redas 
regpectivas; plantea la coloceci6n de soleras en Pobl. Bulnes y 
fabricar mis so] eras pare que se instalen a futuro en calle Pedro Montt 
y en La plaza de Cu r a h ue , compromiso adquirido como Concejo ante la 
comunidad del lugar 

Sr. Sandoval: ge refiere al acceso de la poblaci6n nueva que se 
encuentra en pésimo estado y solicita la colaboración con un par de 
cernionada s de mete riel, a fin de mantener e 1 ingreso que siempre ge 
utiliza con e]ementos de construcción, trasladados por vehículos. 

Sr. Alcalde: Estos se encuentran trabajados por empresas y por 
tanto e 1 mate r í, al v e rid a do , También que está terminado de ripiar 1 a 
c anc h e Je Pid-Pid y s e c t o r adyacente con la intersección de Ruta S; 
arlemás se egtuvo trAbajanrln en el sector Laguna Auquilda, pero se debe 
ensanchar el camino con máquina. 

Sr. S a n d o v a l: C0n <u I ta s o b r= e 1 pozo de ripio de Pid- Pid y otros 
de la cerc8nÍ9, de excelente calidad. 

Si:-. Al1:&lde. Infon11s que las máquinas efectúan trabajos en Villa 
Lo~ Aromo~, Sector Nerc6n, ripi,ndolo con material extraído de 
Piruquins; a s a m í smo en un pesaje del sector Quinta Ramos; por otra 
parte comenzaron a instalar.se los receptáculos de bagura en las calles, 
completándose los 200 en el transcurso de la semana, asile recolección 
de basura seré mecanizada. El tractor concluye trabajos en el vertedero 
y la posibilidad de trasladarlo a Ne r c ó n si .el tecreno lo permite. 
Acota la posjhiJidad de apilar y mover ripio en el sector que une Pid- 
Pid con Pu t ernún , allí Vialidad aporta una medida de 1000 cubos de 
ripio. 

Sr. Sandoval: Sobre el particular piensa que la situación debe 
tratar-se con s um a atención y cuidado; ya que a s u p a r e c e z todos los 
prof~sores tendrían tal derecho y durante su gestión no apoyó tales 
iniciativas en e o o rdin ación al Directo ria de 1 a Co r po rae ión. Además 
acota Lo s p r o b Le m a s ,,. á n c o rrv e n a e n t e a que se han detectado con la 
aplicación de la innovación curricular en el Liceo-Politicnico y la 
necesid~d dP r~nQvar~e t,cnicamente con nuevos elementos; derivindose 
en tensiones pedagógicas internas. 

Los Concejaleg emiten comentarios al respecto, planteando que se 
r e s o Lv e r á la s a t u ac í ó n y, el Se Alcalde lo menciona a fin que el 
Concejo sepa de que se tretR. 



En este sentido el Concejal Sr. Contreras formaliza su protesta 
enérgica en contr.a de esta medida, toda vez que el Director Provincial 
de Educación se comprometi6 a flexibilizar al m,ximo las normas tal 
como consta en el acta de sesión del 04.03.96, existiendo un acuerdo y, 
al transcurrir pocos días aplican una multa pese a las inversiones 
realizadas in-situ. Solicite también presentar su reclamo formal como 
Gonce jo t&nto el Di rector- Provine i al, al Se remi de Educación como al 
Intendente Regional, porque se hacen gestiones y gastos que no 
correspon<lian haberlo efectuado allí y, pese a todo, contin~an 
multando; además adjuntarle copias respectivas del acta donde aparecen 
los acuet:"dos de marzo. Los señores Concejales dialogan sobre este tema 
manifestando incluso que existen opiniones y discurses distintos de la 
autoi:idad educativa seg6n la instancia que se trate.- 

Continúa el Concejal Contreras con su exposición, manifestando 
acerca de un documento donde se notifica a la Corporación nuevamente 
sobre e 1 Internado de PJ ruqu i na, lo cual es un inconveniente, de 
acuerdo a la fotocopia que obra en su poder entregada por el Secretario 
de dicha Co r po r a c a ó n EJ Sr. iUt:alde infor-me que la c om í s Ló n de 
subvenci6n encontró anomalías en tal dependencia y procedió a mul~ar de 
acuerdo a 1 as d e n u n c i as hechas y, existe un plazo de 15 di as para 
apelac, pero lo grave es que 9iempre se ha tratado de efectuar mejoras 
t s I como se r e a La z ó y, :.1e le hará 'llegar una copie a I Director del 
colegio. Sülicita que cowo Concejo d@ben enviar una nota de malestar o 
un oficio exprP~endo el procedimiento de doble estandar de las 
autoridades educacionales.- 

Sr. ContreF-as: respecto a los trabajadores del módulo pregunta que 
significa esa propuesta. Se le contesta que implica nivelarlos con 
salud pern no ~on todos los beneficios y, manifiesta el Alcalde que el 
Concejo debe aprobar una modificaci6n en el sentido de desligarge del 
Estatuto par-a poder- contestar mé d i c o s con un sueldo base aumentado 
acorde con lo ofrecido en otras ceparticiones¡ además, que el personal 
del Consultorio solicita una reunión pare dar a conocer al Concejo los 
indicadores de salud y, de ac ue r do a esto, se podría e n t r e q a r Le s una 
a s í q n ac i ó n , previa p r o pue s t a de trabajo par parte de ellos. Se les 
c o nc e d i ó a~dil?ncie pare el próximo martes y el mismo die analizar 
tocia~ la~ propue~t:s~ menir1nnadas.- 

Sr. Tapia. consulta sobre lo relacionado con los paradocentes y 
sus perspeeti.vas de mejoramiento de sueldo. El Alcalde manifiesta que 
se hará una propuesta al respecto o asignarle idéntica regalia como el 
año pasado, un aguinaldo de Fiestas Patrias y Navidad.- 

También, plante a 1 a situación de los trabajado r e s de 1 módulo 
dental en cuento a sus pPt:iciones de sueldo y ser nivelados con los 
del sector salud, excluidos los dentistas. El Alcalde indica que el 
Secretario de la Corporación traerá la propuesta de los montos y que 
corresponden a unos $150.000 mensuales, como tambi~n deben acotar-le lo 
que significa para los trabajadores del Consultorio, cuya cifra es 
s i.ma La r i > 



Se dialoga s o b r e e s t a situación, intercambiándose opiniones. Se 
concluye que se harán las c o n s u Lu a s respectivas a fin de no tener 
p r o b Lema s r.:-011 Lu s d Lc t áme ne s de Cont ralo ría, teniendo p r e c auc ion al 
respecto. ~dem,s se expresa que muchag personag ocupan estag viviendas 
progresivas sin necesidad real y por tanto el sistema de selección para 
designar dichas casas no es el adecuado.- 

Sr. Alcalde: Expresa que seria mas idóneo aportarles materiales y 
que ellos tambiin contribuyan a solucionar su egtado de indefecci6n. 
Propone solicitarle el Serviu la posibilidad que entregue los sitios 
que quedaron anexas a la población y el Municipio hacer un programa de 
au c o c o n s c r uc c í ó n que, permitiría a su vez resolver otros problemas 
s o c i el es de 1 a ciudad. Expresa que po d r án existir inconvenientes 
legales ya que 1 Ft Municipalidad sólo puede construir "c a s e s de 
emergencia". 

Sr. Co n ti r e r a s : Expl:i e a 1 a si cu ac ión de pe r s o n s s que postulan a 
viviendas prc:igresivas que presentan un estado de estrechura econ6mica 
y, considerando que rle La s 58 casas ya 50 están ocupadas; llegando 
familias al Comiti mucho mas paup,rrims y poi::- tanto faltarán viviendas, 
consulta que po s a b i J a d a d existe de c o n s tr r u a r 4 ó 5 mediaguas de 
emergencia é inst.alai:-lf:i5 en sitio Serviu, a fin de solucionar este 
grave problema social_ 

estag .ideas y concluyen por acuerdo 
audivisuales: una editora y una 

Los Cc:inceJales dialogan sobre 
uninime comprar druboa ~leru~ntos 
filmadora para el Municipio. 

Sr_ Aicalde.·Accta que en proporci6n será de aproximadamente un 
15%; lo cual implica unos M$20.000 a M$30.000 y está de acuerdo con la 
adquisici6n de una editora incluyendo una filmadora en el mes de Julio 
o Agogto_ 

Sr. Sandoval: mencione que el concepto de recursos por el Fondo 
Común será una cantidad proporcional de las contribuciones de bienes 
raíces de sitios eriazos que, envie la Municipalidad en su oportunidad. 
8:i se aumenta el Fondo Co mú n , también aumentarán Lo s r e c u r s o s , por 
tanto el Municipio obtendr6 supuestamente más fondos.- 

Por otra parte, el Concejal Sr. Contrera9, golicita que ge ~ida a 
la m@nog 2 pergonsg di 1¡ Emp~~;¡ d~ Ag~a, p¡r¡ 00cp~r¡r can ~l sg~o 
del Edificio Municipal, una vez. por semana y a s i colaborar- con lag 
auxiliares r-e s pe c t í v a s . Además, reitera su planteamiento del año pasado 
cuando estaba en la Comisión Festival Costumbrista, se efectuó un 
compromiso en que parte de los recursos SP dest1narian para la 
ad qu i s ic ion de una edito r a p ar a realizar trabajos audiovi s u a Le s , sin 
embftrgo e orno vsn e = x i !'tir· n ue v o s r e c u r s o a por el Fondo Común pide que 
se adquiei.:-a tal elemento, ya que es importante como inversi6n.- 

Por acuerdo uninime el Concejo enviari uota, expresando gu formal 
p r o tie s t e anc Luye ndo t:"C•pia del acta de la s e s í ó n de marzo, donde se 
manifiesta que el Decreto 528 permite flexibilizar esta normativa hasta 
Noviembre del presente afio, haciendo arreglos pertinenteg cosa que se 
ha realizada en Pl internado.- 



30 de panamericana 
70, manifiesta su 
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las ampolleta9 en sus luminarias, Nº6, 22, 
Norte y, en G. Riveras los NºlO, 18, 41, 
inquietud por la gran cantidad de camiones y autos estacionados sobre 
las veredas en las calles adyacentes e Emilio M,rquez con Ruperto 
Triviño. 

Continúa el Sr. Tapia, acotando que en la Feria Municipal "Chiloé" 
qpr~or galPri~Q dP v~ndPrtoreg pr-~genta muchas goteras de egua y lugares 
anegados recomiende su reparación cuando corresponde, ojel6 antes del 
invierno para evitar reclamaciones y otras anomalías. En lo referente 
a la localidad de Llau-Llao indica que en su calle principal e s t án 
quemada9 ]es ~mpoJ1etas númerog: 3, 6, 13 y 15, también existen postes 
sin luces en la carretera hacia Llau-Llao siendo necesario colocarles 

También acote el Sr. Tapia que se encuentra pendiente la 
~on~trucción rlP los camarines en la cancha del Parque Municipal 
utilizados por Lo s "viejos c r ac ks v , compromiso conversado el año 
pasado; ellos tienen r-P.cursos y metel:'.'iales obtenidos vis beneficios 
adem,s el estudio erqu1tect6nico lo efect~an por su cuenta. La idea es 
terminarlos a media Municipio y deportistas ye que dentro del 
presupuesto e s t á con s a d e redo, disponiendo así de nuevas 
infraestructuras para el deporte. El Sr. Alcalde y ConceJales apoyen 
esta moción y se proceder6 a su realizeci6n. 

Sr. Tapia: explica que conversó con el Joven Camilo Pérez Puga, 
quien tiene la disposición de reactivar le Junte Vecinal de Pedro Montt 
y solicite que el func1onario respectivo Encargado de egtas instancias 
concurra al ~ectnr a dieloge con 1~ persona pera ha~PF. funcionar esta 
Junta, consi<lt-1.anJo que habLsn proyectos que ejecutar en Pedro Montt. 
El Sr. Alcalde dispondrá que el Eric e r q arto de las Juntas Vecinales se 
contacte a la brevedad con el Sr. Pérez. 

Sr. AJoaldP.: tienP la 1dea de colocar en el cerro Millantuy o Ten- 
TPn un simbolo que ~dentifique a la comunidad, gin distinción de credog 
r e Lí q i.n ao s o f i Lo s ó f a c o s , se trataría la o c a s a o n de une cruz que 
repregente la unidad, paz y amor del pueblo. Espera la proposición de 
la p r o p a a s o c r e d a d Lo c a L, en tal sentido, al igual como en o e r e s 
un1dadeg donde 3e ha instalado este sómbolo. 

Sr. ContrPra9· e modo de opinion expresa que no ~e est, de acuerdo 
cun el levantRmie~tu d~ grutas o im,genes y desea establecer gu punto 
de v~~ta al rP~pecto; esto en relación a la petición del Grupo de Santa 
TPre~ita; solicita que cuando se analice el tema dejar congtancia para 
eb~t:ener9'? dP r'I-,, n s r . 

Sr. Alcalde: pien3a que la meJor goluci6n es arrendar una casa, 
porque 1nclu~n ha~ta los f1ne0 de semana ge debe mantener abierto el 
recinto. Po t: e l lo a ne 1 uso a contar de 1 1 º de Abril se cont retó un 
Abogado para ayudar al Juez, con labore9 de Secretario para las causas 
de hurto, './ s urua d o a ello hay que considerar a las causas del resto de 
las comunag que, convergen también en este Municipio. Concluye en la 
necesidad de conte? can otra dependencia fuera de la Municipalidad para 
esta situqci6n. 

Sr. Contrera9: mRn1f1esta su inquietud por construir dependencias 
en el Juzgado o habilitar boxer en la Municipalidad, ya que a partir 
del mes de Mayo todas las causas de hurto o robo con valores de menos 
de $120.000 ~1enen que tratarse en este tribunal y los gendarmes deben 
concurrir- con e s tr a s p e r s o n e s , por t an c o se necesita un lugar donde 
mantenerlo.- 



l} Aprobac16n modificAciones presupuestarias por M$S.059 (pavimentación 
participativs Pasaje Delicjas, compra terreno Parque Municipal y compra 
U.P.S.} .- 
2) Transferencia a Pensionados de la Prov. de Chile~ por $100.000 para 
materiales ct~ trsbaJ09 menue]es.- 
3) Re uu í ó n de 1 Concejo con Emb a j ado r de China y Comi t a v a e 1 dí a Lune s 
15 de Abril en Sala Sesiones con propuestas de coleboración.- 
4) Aptobación solicitud asignataria local de cocinería en Mercado 
Municipal para Lefaccían d~l mismo.- 
5) Transferencia a Carabineros de Chile por $150. 000, para Rally 
Automovilístico en Provincia de Chiloé. 

Resumen Acuerdos Sesión Ordinaria Nºl3.- 

Finaliza la sesión a les 21:05 horas.- 

1'ebla p i ó xa ma sesión. l) Le c t u t a Jel acta.- 2) Correspondencia 
despechada y recibida.- 3) Varios.- 

Sr. Alcalde: las veredas son fundamentales y, f>l Municipio 
solici~ó 2.000 bolsas de cemento el Serviu y se es}..leta respuesta; por 
tanto se harán las gestiones pera concretizar este proyecto en 
conjunto, siendo muy necesario especialmente si existe cooperaci6n por 
parte del 1.E.R., y en lo relativo al colaborador del Depto. de Cultura 
se hace part5cipe junto al Concejo de invitarlo a las actividad~s ya 
que n a e ne P>rrPlentP d t s po s Lc í.ó n en el trabajo cultural, todo ad- 
honorem, para el Municipio.- 

Sr. Bórquez. menciona que conversó con el Director del I.E.R. y 
tanto lo~ alumnos como vecinos están preocupados porque no disponen de 
veredas desde este colegio hasta la intersección con la entrada de Ten- 
TPn y, proponen entregar áridos y ellos harían los trabajos; soliciten 
que la Municipalidad les entregue el cemento; además plantarían árboles 
pare hacer una alameda, incluso a ambos lados del camino. También hacer 
participar 'en les· actividades al SL Guajardo, que colabora en el 
Centro CulturRl.- 

También se aprovecha la ocasi6n para analizar y pedir la 
reactivación de le solicitud del terreno a Bienes Nacionales de las 15 
familias que se instalaron en Llau-Llao para el traspaso a la 
Municipalidad, ya que esas personas disponen de un proyecto eléctrico 
y algunos füDJo3, pero no se pueden conectar eón, porque el duefio del 
terreno es Blenes Nacionales. Después de una serie de opiniones se 
concluye que Bienes Nacionales entregue dicho terreno considerado área 
verde y, si las personas tienen recursos para la luz se les apoyará en 
su conexión ya que están muy organizados y con espíritu de trabaJo.- 

Los ConrPje]eq in~~rrnmbi~D ~rinionPs siendo necP~qrio anotar las 
p at.e n t e s , pa i ~ c u r s s r el parte correspondiente; tal como se va a 
efertuer Pn pntR nre~i6n con un rnmi6n quP obstruis Pl p~s~ peatonal al 
e s te r ub1·-Etd" s o b r e la: v= re da a . 

• 



6) Aprob~clnn dP 1nqtalAr piso de madera en bafio9 Internado de 
Piruqu1na. 
7) Participación en Taller Regional "Fortalecimiento y Modernización de 
la Gegtión Municipal", en Pto. Varas desde el 16 al 19 de Abril. 
8) 1'ran~fPn~ncia al Club Deportivo "Estudiantes" por $100. 000 para 
"Primer Campeonato Clubes Campeoneg Regionales". 
9) Aprobación Convenio Corporación de Educación y Municipalidad por 
$1.557.291, respecto al Personal de Depto. de Cultura, Museo, Auxiliar 
de Servicio, Orfeón, Archivo 
10) Aprobaci6n Concejo Extraordinario para anilisis del "Plan de 
Jubilación y RetJro Vo Lu nr e r i o de Prc,fPgoreg"; j ue v e a 04, a las 12:30 
horas. 
11) AdJuntar of1c10 a IntendPnte Regional, Seremi Educación, Director 
Provincial, acerca de multes a Corporación de Educación por situación 
Internado de P1ruquina, indicando la protesta formal por tal medida. 
12) Adquisición d~ une editora y filmedora pare registro audiovisuales, 
en el mes de ,Julio/Agosto. 
13) Con9ult~r u Contalorie ~1 el Municipio puede efectuar programa de 
au+o c o n s ti r ue-e r ó n " c s s a s de emergencia para familieg dP escasos 
r~cursos. 
14J Aprobación de construcc1on de camarines en cancha Parque Municipal 
en ac t a v í.d ad m i x t a con "De pc r t a s r a s S'eniors" _ 
15) Reactivar gol1citud a Bienes Nacionales para transferir terreno de 
Llau-Llao a Í Munic·ipio donde se instalaron 15 familias y apoyo para 
conexión rte l11z a dichos pnb)adores.- 

... 
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